
內地上月汽車銷量同比降兩成
香港文匯報訊 中國汽車工業協會

昨公布，2 月內地汽車銷量 158.4 萬
輛 ， 環 比 下 降 35.1% ， 同 比 下 滑
19.9%；2 月經歷春節有效工作日減
少，製造業處於傳統生產淡季，企業
生產經營受到一定影響。1月至 2 月
累計汽車銷量 402.6 萬輛，同比增長
11.1%。至於新能源汽車，2 月銷量
47.7 萬輛，同比下降 9.2%，市場佔有
率達到30.1%；1月至 2月新能源汽車
銷量120.7 萬輛，同比增 29.4%，累計
市場佔有率達30%。
中汽協表示，今年的政府工作報告

中，明確提出要鞏固擴大智能網聯新能
源汽車等產業領先優勢，和提振智能網
聯新能源汽車等大宗消費。相信後續隨
着相關政策的進一步細化和落實，將有
助於持續鞏固拓展汽車行業穩中向好發
展態勢。
另外，2月內地汽車出口37.7萬輛，

環比下降14.9%，同比增長14.7%。其
中新能源汽車出口8.2萬輛，環比下降
18.5%，同比下降5.9%。1月至2月，汽
車出口82.2萬輛，同比增長30.5%。其
中新能源汽車出口18.2萬輛，同比增長
7.5%。
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港深融合發展邁新步

在本次經貿交流活動上寶安區重點向與會嘉賓推
介寶安區中心區、九圍國際總部區、深港現代

服務業與先進製造業融合發展示範區等重點空間規劃
情況。前海亦介紹前海合作區營商政策，向港人港商
釋放利好信號，共享機遇、共謀發展、共創未來。前
海聯動內地三大運營商，活動現場發布推出「前海卡
2024」深港通信產品，以幫助香港居民降低在內地工
作生活交流的通訊成本，為香港居民來往內地提供便
捷高效、價格低廉的通訊服務。超600位參會嘉賓就
投資前海、寶安積極洽談對接，21個項目現場簽約，
簽約項目涵蓋商貿、物流、先進製造等領域，將落戶
前海、寶安。
活動現場，深圳市副市長、寶安區委書記、前海深
港現代服務業合作區黨工委副書記王守睿向廣大香港
企業家介紹了前海、寶安的發展優勢和資源稟賦，他
表示，前海和寶安是政策高地、開放樞紐、投資熱
土、宜居家園，制度接軌港澳、城區功能齊全、市場
連結全球、生產要素齊全、創新場景豐富、環境優美
宜人，「香港+前海+寶安」大有文章、大有可為。
今年，隨着《前海規劃》落地、深中通道開通、珠江

口一體化進程加快，前海、寶安進入了發展關鍵階
段，發展動能正全面增強，新的一年這裏將充滿機
遇、一切都有可能，他向廣大香港企業家發出邀請，
歡迎大家來前海和寶安投資、創業、生活，共同奮進
新時代、共創美好未來。
香港特別行政區政制及內地事務局局長曾國衞表

示，去年年底以來，粵港澳大灣區、前海合作區建設
發展重大利好不斷，特別是《粵港澳大灣區國際一流
營商環境建設三年行動計劃》和《前海深港現代服務
業合作區總體發展規劃》的出台實施，為落實粵港澳
大灣區發展目標、推動高質量發展提供了重要的支撐
和導向。
曾國衞指出，香港與各灣區城市合作，形成一批新

的政策、規則銜接和機制對接，為未來深化改革開放
作出新的貢獻。希望大灣區成成為高質量發展的示範
區和中國現代化的引領地。曾國衞表示，港深多年來
兩地合作成果豐碩，通過包括在粵港合作聯繫會議在
內的各個合作平台，共同推進各項項目，為大灣區的
發展貢獻力量。而寶安擁有良好的產業發展基礎和優
越區位優勢，在前海擴容後，寶安一躍成為前海、大
灣區的重要發展區域，未來發展前景可期。
中央政府駐港聯絡辦經濟部部長徐衛剛、深圳聯絡

部主任羅育淼、九龍工作部副部長郭長勇、新界工作
部副部長李功勳、香港特別行政區商務及經濟發展局
副局長陳百里、香港貿易發展局副總裁劉會平、深圳
市商務局副局長葉文戈、前海管理局副局長袁富勇、
寶安區領導董哲、古子熔、衛樹強、朱雲等領導嘉賓
出席活動。

港人關注前海寶安無限機遇
憑借完備的產業鏈創新鏈和優質的營商環境，深圳

一直是吸引外資前來扎根的寶地。對港資來說尤甚。
寶安現有外資企業7,720家，香港為主要投資來源
地，港資企業約有5,579家，佔全區比重72.26%。寶
安與香港雙邊貿易總額為837.92億元，佔全區對外貿
易總額比重的16.43%。寶安實際利用外資6億美元，
其中香港投資企業實際利用外資3.21億美元，佔全區
實際利用外資的57.08%。
本次經貿交流活動雲集港深各界大咖，與會嘉賓紛

紛表示，寶安和前海的優質營商環境及利好政策蘊藏
無限機遇，發展動能巨大，期冀未來香港能夠同寶
安、前海加強合作，優勢互補，更好融入國家發展大
局。
普華永道中國區域經濟及金融業主管合夥人、前海

香港商會執行會長張立鈞看好寶安利用港深優勢互
補、利用自身優勢引領大灣區製造業的未來發展。張
立鈞表示，中國正在經歷產業轉型升級，推進全面高
質量發展階段。恰逢全國兩會提出發展新質生產力概
念，相信會帶來更多生產要素及新一輪生產關係的改
變。寶安區擁有卓越的製造業實力，亦正在加快推進
新型工業化的布局，正是對圍繞新質生產力布局產業
鏈，推動產業轉型升級發展的最好詮釋及實踐。張立
鈞建議寶安進一步圍繞生物製造、人工智能、高端芯
片及低空經濟等先進製造領域及前沿科技方向發力，
他亦相信在大灣區，寶安與前海會走在前沿。
競天公誠合夥人、深圳負責人徐鵬飛十分關注寶
安機遇，期望拓展更多業務。徐鵬飛在活動現場接
受傳媒訪問時表示，這是他首次參加這樣具體的活
動，政府牽線搭橋舉辦港深經貿交流活動是很好的
開端，能大力促進前海、寶安和香港之間的合作，
意義非凡。作為律師事務所負責人，活動令他見到
律師業務與經貿合作的結合所帶來的商貿機遇。談
到對寶安未來的期待，徐鵬飛表示，公司辦公室位
於前海片區，常與寶安區的客戶有業務往來。如果
時機成熟，政策便利性具備，公司將繼續關注並擴
大在寶安的業務。

前海前海寶安寶安攜手在港舉辦經貿交流活動攜手在港舉辦經貿交流活動
投資灣區投資灣區 合作共贏合作共贏

3月8日，「投資灣區 合作共贏」深

圳市前海合作區 寶安區 2024 年（香

港）經貿交流會活動在香港會議展覽中

心舉辦，推介前海發展政策和寶安優質

生產要素，發布深港通信「前海卡

2024」，港深兩城政商代表、企業家代

表們現場洽談交流，共享灣區機遇、共

商合作大計，21個優質項目現場簽約落

地寶安和前海，意向投資總額達212億

元（人民幣，下同）。與會嘉賓紛紛表

示，寶安和前海蘊藏無限機遇，發展動

能巨大，期冀未來香港能夠同寶安、前

海加強合作，優勢互補。
◆深圳市副市長、寶安區委書記、前海深港現代服務業合作區黨工委副書記王守
睿為「投資灣區合作共贏」深圳市前海合作區寶安區2024年（香港）經貿交流
活動致辭。

◆寶安區委常委、區政府黨組成員、副區長董哲在活動現場推介寶安營商優質資
源。

特 刊

CPI漲幅勝預期 滬指見近四月高

國際投行摩根士丹利上調寧德時代評級至超配，該股昨
天暴漲14.5%，帶動行業板塊固態電池、鈉離子電池板

塊漲逾6%，漲幅居首。個股上鵬輝能源、翔豐華、海科新
源等多股漲停或漲逾20%。鋰電池、光伏概念股掀漲停潮。
汽車股也震盪走高，登雲股份、萬豐奧威、長源東谷等漲停
或漲10%。上漲的還包括醫療、教育、飲料製造、食品加工
等板塊。華為、光通信、CRO、算力題材活躍。僅銀行、煤
炭、可燃冰等板塊下跌。銀行板塊中北京銀行、中國銀行、
上海銀行、招商銀行等多股下跌；煤炭股深度調整，晉控煤
業、山西焦煤、平煤股份等跌超過4%。

獲大摩唱好 寧德時代飆14.5%
國泰君安表示，2月CPI同比上漲0.7%，超市場預期的

0.4%，年內有望告別負增長。另一方面，近期兩會報告明
確提出「增強資本市場內在穩定性」，股市底部已經出
現。目前在複雜的環境下難以形成穩定預期，未來兩個季
度更強調找機會。

機構指下半年PPI有望轉正
東方財富證券研究所策略組表示，從去年下半年開始，

PPI（工業生產者出廠價格指數）的降幅已經實現見底回升
的趨勢，但近期受需求偏弱和春節停工停產因素影響，回
升幅度有所波動。預計下半年PPI翹尾因素的拖累將大幅減
弱，PPI同比增速有望實現由負轉正。
中金表示，考慮到A股市場估值仍處於歷史偏底部位
置，與全球市場比較也處於明顯偏低水平，短期修復行情
有望延續，中期走勢則取決於政策環境，尤其是財政和貨
幣政策的協同發力。

◆香港文匯報記者 孔雯瓊 上海報道

內地2月CPI（居民消費價格指數）同比由負轉

正，顯示物價水平在溫和復甦，滬深A股昨日震盪

走高。其中，滬綜指創近四個月新高。在權重股寧

德時代領漲下，創業板指數大漲近5%，牛市氛圍

再現。截至收盤，上證綜指漲0.74%，報 3,068

點；深證成指漲 2%，報 9,581 點；創業板指漲

4.6%，報1,890點。兩市超過4,400隻個股上漲，

成交10,059億元（人民幣，下同），北向資金全

天淨買入逾102億元。

香港文匯報訊（記者 蔡競文）對
於疫情過後香港酒店業生意復甦情
況，可持續科技學院創辦人兼富豪酒
店國際（0078）副主席兼董事總經理
羅寶文昨表示，集團旗下 12 間酒
店，當中有 10 間在城市內的酒店入
住率已回復至疫情前的水平，有部分
更已超越疫情前的水平，但近機場的
兩間酒店入住率則未回復到疫情前的
水平。

酒店停派樽裝水 需時適應
被問及香港會在4月實施首階段管
制即棄塑膠措施，包括酒店行業不會
向住客派發樽裝水及即棄塑膠梳洗用
品時，羅寶文表示樂見此措施落實，
以往酒店集團一年用約 300 萬個膠
樽。為了解決住客飲用水的問題，集
團投資了淨水科技公司，回報率不俗
之餘同時可以減省膠樽。但她認為酒
店業不會向住客派發樽裝水，預期旅
客需要時間適應，相信旅客最終會明
白此措施有助保護環境。
羅寶文續指，富豪酒店國際旗下
品牌「富薈酒店」進軍海外市場進
展良好，不少投資者反映對綠色酒
店品牌有興趣，相信未來可吸引新
一代重視科技及環境的商務旅客入
住。
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◆羅寶文（左）指，「富薈酒店」進軍海外市
場進展良好。 香港文匯報記者涂穴攝

◆內地2月CPI指數同比由負轉正，顯示物價水平在溫和復甦，滬深A股昨日震盪走高。
資料圖片


